

EDITORIAL

LA TRASCENDENCIA DE UNOS RUMORES

Un corresponsal de la importante agencia Reuter ha enviado a Londres un despacho dando cuenta de un nuevo complot revolucionario que acaba de ser descubierto en Portugal. Pese a las reservas con que los diarios ingleses acogen la noticia, la sola existencia de un rumor encierra un valor significativo. Prueba, cuando menos, que el ambiente internacional admite la posibilidad de un hecho de esta naturaleza, lo que constituye una evidente demostración del creciente malestar creado en la vecina república portuguesa a través del régimen dictatorial del despótico Salazar.

Todo cuanto se refiera a la inestabilidad del dictador portugués reviste excepcional importancia para la República española. El fascismo portugués tomó parte decisiva en el movimiento subversivo de los reaccionarios españoles. La complicidad de la dictadura portuguesa ejerció gran influjo en el desarrollo de los sucesos en las jornadas iniciales. La simple neutralidad de Portugal pudo evitar que el movimiento ibérico adquiriese la actual embergadura. Pero los fascistas portugueses, lejos de corresponder a nuestra neutralidad en sus anteriores revueltas intestinas, facilitaron a nuestros fascistas preciosos auxilios y persiguieron inhumanamente a cuantos en Portugal buscaron refugio para intentar, inutilmente, ponerse a salvo de la criminal persecución del sanguinario fascismo español.

Bastarían estos antecedentes para justificar la complacencia con que registramos los estados adversos de la opinión portuguesa hacia su dictador y los verdugos que le auxilian en el sojuzgamiento de la verdadera voluntad de la República vecina y hermana. Pero en el caso presente el rumor presenta particularidades de un máximo interés directo. El movimiento subversivo en preparación—al parecer malogrado días antes de su realización—constituía una acción conjunta de todos los demócratas que padecen el yugo de las dictaduras de Salazar y Franco. El movimiento revolucionario tenía ramificaciones a todo lo largo de la frontera hispano-portuguesa y dentro de la zona sojuzgada por el fascismo español era Badajoz el foco dirigente. Agrega el despacho a que venimos refiriéndonos, que los mandos facciosos han realizado fuertes concentraciones de fuerzas a lo largo de la frontera portuguesa y que reforzaron las guarniciones de las plazas importantes, al mismo tiempo que la policía ha entrado en acción para poner en práctica sus criminales métodos de investigación y castigo.

Lamentáramos la confirmación del despacho que comentamos. Lo lamentáramos por el fracaso de un nobilísimo empeño de los hermanos demócratas de Portugal y la zona rebelde y, por la despiadada persecución a que dará pretexto contra cuantos se vean tiludados por la más insignificante sospecha de liberalismo, lo que es tanto peor, al recordamiento de la persecución de que se viene haciendo objeto a los familiares de los que ya dieron su vida o aún luchan en la España leal para conseguir el aplastamiento de la fiera fascista.

Porque lo más importante de todo esto, repetimos, es el hecho de que esta indole de rumores cuente con un clima propicio en medios tan bien informados como los londinenses. A más del interés particular que hoy tienen las cosas de España para Inglaterra, hay que tener presente el interés permanente que allí tienen las cuestiones portuguesas. En tales circunstancias los rumores de esta indole suelen exteriorizar la condensación de múltiples informes de naturaleza. Y esta es la verdad realmente importante; el proceso de descomposición de la dictadura portuguesa y la zona rebelde española es una realidad hoy preñada de trascendentes rumores, que en el momento oportuno rendirán los frutos en sazón.

Frente a este hecho hemos de destacar, con legítima complacencia, la espléndida realidad de la nueva España, cuyo sangriento alboroz no se ve empañado por la sombra del más ligero rumor.

Consejería Provincial de Abastos

AZUCAR Y LECHE CONDENSADA PARA NUESTRA PROVINCIA

VINCIA

El conserjero de Abastos, camarada Francisco Vidal, nos ha comunicado

esta mañana que ha llegado cargamento de azúcar y leche condensada.

Estos artículos proceden de la Delegación de Marsella de esta Consejería de Abastos, disuelta recientemente.

Temas de retaguardia

¿Tiene Castellón resuelto el problema de los combustibles?

Repetidamente se ha expuesto en las sesiones del Consejo municipal, por distintos consejeros, la creciente escasez de combustibles en nuestra capital ocasionada por la guerra y la desagradable perspectiva de una intensificación del problema, que algunos días ha llegado a afectar a los hornos que se dedican a la elaboración de pan.

Atento el HERALDO a todos los problemas castellanenses, ha creído oportuno recoger las siguientes manifestaciones del señor P., ciudadano que posee grandes conocimientos técnicos de estas cuestiones y por sus actividades profesionales de hace unos años, proveyó de sustitutos del precioso combustible, extraídos de yacimientos de nuestra propia provincia, a diferentes industrias de Castellón y aún de puntos tan alejados de la misma como es la capital de Cataluña, durante la Gran Guerra.

—En nuestra provincia—nos dice el señor P.—existen yacimientos de lignito (un carbón imperfecto, cuya fosilización no se ha verificado completamente) que podrían resolver las crisis de combustibles en nuestra capital y aún aliviar el problema nacional.

—Pero—interrompimos a nuestro interlocutor—las autoridades de nuestra provincia, los ingenieros de la Diputación y civiles no desconocerán la existencia de esos yacimientos de lignito.

—Seguramente que no. Y si no se han explotado antes ha sido porque esta explotación en tiempos normales resulta anti-económica. Hoy cambia la cuestión. La guerra demanda carbón, como exige municiones y viveres y tantas otras cosas, a cualquier precio, sin reparar en sacrificios económicos. Lo importante es proveer a las necesidades de nuestros frentes y retaguardia.

—¿.....?

—Durante la Gran Guerra estos lignitos se emplearon como combustible en los hoteles de Castellón, en bastantes fábricas de nuestra región y hasta en varios ferrocarriles industriales.

—¿.....?

—El lignito produce menos calorías que el verdadero carbón, pero puede substituirlo, sobre todo para los usos domésticos, en circunstancias como las actuales.

—¿.....?

—La explotación de estos yacimientos de nuestra provincia, ofrece ciertamente la dificultad de su transporte, pues en las zonas donde están enclavados no abundan las vías de comunicación. Pero este inconveniente quedaría compensado por la facilidad de su extracción, ya que el lignito se halla a escasa profundidad.

Nada más nos ha dicho el señor P., pero sí lo suficiente para que nuestras autoridades—a quienes brindamos esta información—estudien este posible recurso para una necesidad vital de nuestra población, como es el problema del combustible.

¿Ya lo sabes, ciudadano? Un toque prolongado de sirena anuncia el peligro desde el mar. Varios toques cortos y seguidos indican peligro de aviación.

UN COLJOS MILLONARIO

Al borde del camino se alza un arco de triunfo de madera, que lleva en su cimbra una inscripción con la famosa consigna de J. Stalin: "Transformemos los coljosos en coljosos bolcheviques y a los coljosianos en gentes acomodadas." Inmediatamente detrás del arco de triunfo se alza una gran casa. Es el domicilio de la administración del coljos "M. Kalinin", reyión de Moscú. Se entra por una calle bien recta y amplia, bordeada de bellos edificios, cada uno de los cuales tiene un patio, jardincillo y varias dependencias: hangar, pócilga, cueva, depósito para las legumbres. En el centro de la calle principal se ve el club coljosiano y, a pocos pasos, la farmacia.

El pueblo en el que transcurre hoy la vida desahogada de los coljosianos ha conocido un pasado de miserias y de privaciones. En 1915; noventa economías de campesinos poseían, en total, 165 hectáreas de terreno, 30 caballos y 6 vacas. Había en el pueblo 40 familias de campesinos pobres. Solamente los kulaks detentaban 59 hectáreas; poseían, además, un depósito de maderas de aserrar y una taberna, en la que los campesinos dejaban sus últimos andrajos. Al comienzo del año 191 se contaban en el pueblo cerca de 50 familias que no poseían tierras. Los miembros de estas familias se iban a la ciudad para buscar trabajo; el pueblo se despoblaba. Los que permanecían en él estaban enteramente a la merced de los kulaks. No les era a ellos nada difícil dominar un pueblo en el que la mitad de los habitantes no sabían leer ni escribir.

El año 1929 trajo bruscos cambios en la vida del pueblo, como en la del país entero. En ese año fue cuando se organizó el coljos "M. Kalinin". Los primeros meses de la vida del coljos pasaron en una lucha incansante contra los kulaks.

Afortunadamente para el coljos que acababa de nacer, entre sus organizadores se hallaban hombres perseverantes y firmes. Erari Vassil Bektin y G. Pelagietchev, los dos campesinos pobres e igualmente contrariados a su nueva empresa. Alrededor de ellos se agruparon los demás campesinos pobres, miembros del coljos. Con la prudencia y la clarividencia de verdaderos maestros, no dejaban de aprovisionarse de patatas y de avena para las siembras de primavera y de procurrarse forraje para los caballos.

Las pocas decenas de coljosianos pensaban de la mañana a la noche en los campos, cuidando de sus legumbres. La escarda de las patatas por dos veces, una buena preparación de la tierra para las siembras de la avena contribuyeron a alzar el rendimiento de los campos coljosianos.

El 10 por 100 de la renta global del coljos es vertido cada año a los fondos de reserva, destinado únicamente a construcciones y a la compra de inventario. El resto de la renta se reparte entre los coljosianos proporcionalmente al número de "jornadas de trabajo" (unidades convencionales de trabajo coljosiano) echas por cada miembro del coljos.

El coljos se enriqueció año tras año. En la actualidad tiene una pócilga con 50 marranos y una cuadra para 40 caballos. En 193 se construyeron nuevos depósitos para las legumbres. Al mismo tiempo, se ha instalado una casa cuna y se realizan grandes reparaciones en el club coljosiano. La magnífica cosecha de es-

te año ha valido al coljos una renta de dos millones de rublos; de esta suma, el 10 por 100 tradicional, o sean 200.000 rublos, han sido afectados a nuevas construcciones. En el mes de febrero próximo se comenzará la construcción de un "Palacio del Soviet", en el que se instalarán el soviet del pueblo, la administración del coljos, la sala de sesiones y las instituciones culturales del pueblo. Se cuenta, además, con mejorar y aumentar hasta 19 hectáreas la superficie de la huerta coljosiana. Un nuevo cultivo va a organizarse también: el cultivo con invernaderos calientes. El club forma el centro de la vida cultural de coljos. El club posee un círculo dramático, un coro, etc. En la biblioteca del club se hallan las obras de M. Gorki, de Puchkin, de Nekrassov, de Victor Hugo, de Romain Rolland.

La magnífica cosecha de legumbres de todas clases ha procurado en 1937 importantes ganancias a los coljosianos. Todos los hangares y todos los depósitos rebosan de patatas, de coles, de pepinos. Legumbres de la mejor calidad son enviadas por vagones a las ciudades obreras. Por cada "jornada de trabajo", los coljosianos han percibido 20 rublos 65 copekas, y han recibido más de 25 kilogramos de legumbres.

La renta global de la familia Bujanov llega a la suma de 10,120 rublos en especie y ha recibido cerca de 6.000 kilogramos de legumbres, sin contar las que la familia ha cosechado en su propia huerta.

En lugar de la cabaña destaralada que habitaron durante decenas de años, los Bujanov han construido hace dos años una casa espaciosa, bien amueblada y contenida una habitación especial para sus dos niños escolares. Un puesto receptor de radio y una pequeña biblioteca adornan el salón. Sobre un velador se ve la "Rabotchala Moskva", diario de Moscú, y "El Proletario", periódico provincial. Los Bujanov se disponían a comprar dentro de poco un piano. El guardarropa del marido y de la mujer está bien provisto.

He aquí otra coljosiana: Relagia Klotchkova. Antes de la colectivización era jornalera. P. Klotchkova no tenía casa y estaba obligada, para ganar algunos centimos, a tomar trabajo en casa de otros y a humillarse ante los ricos que le daban este trabajo. Hoy P. Klotchkova vive en una casa coljosiana. Tiene sesenta años, pero su avanzada edad no le ha impedido ganar en un trabajo poco pesado 4.000 rublos en especie y 2.453 kilogramos de legumbres. Cuando habla en las reuniones, cosa que ocurre con frecuencia, P. Klotchkova no puede evitar el vertor lágrimas de alegría, y es imposible oír sin conmoverse profundamente. En sus palabras se percibe un sentimiento de reconocimiento sin límites y de amor al que ha creado esta nueva vida, la más dichosa que pueda vivirse en el mundo: a J. Stalin.

La víspera de Año Nuevo se organizó una gran "soirée", con árbol de Noel y regalos para los mejores escolares. Algunos coljosianos se dirigieron ese día a Moscú para pasar la Nochevieja. Así, la familia Bujanov y N. Kuzmitchova asistieron en la noche del 31 a una representación en el Gran Teatro de la Ópera y del Ballet.

V. DYKIN

En Portugal y la zona facciosa estaba preparado un complot revolucionario

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — Nuestras tropas iniciaron a primera hora de la mañana un avance por el sector de Singra, y venciendo la resistencia enemiga ocuparon la cota 1.071, la Casa de la Olla y otros puntos de las proximidades de Singra.

La aviación enemiga, en número considerable, realizó furiosas agresiones para desbaratar nuestro avance, el cual fué protegido por la aviación leal. Al final de la jornada conservamos todas las referidas posiciones.

En los demás sectores de este ejército no hubo actividad alguna.

ESTE. — Ha sido rectificada a vanguardia nuestra línea al Norte y Noroeste de Aguilón, sector de Villanueva del Huerva. En los demás ejércitos, sin novedad.

FUERZAS AEREAS

Durante la noche última, nuestros aviones de servicio nocturno bombardearon Navalpotro y la estación de Jadraque, en la zona del ejército del Centro, y en la del Este, Cariñena, la carretera de este pueblo a Zaragoza y el aeródromo de Alfame.

A las once y media de la mañana, quince aparatos rápidos de gran bombardeo realizaron una incursión sobre Valladolid, batiendo preferentemente la parte de la ciudad donde están enclavados la estación ferroviaria y los talleres de la Compañía del Norte.

Nuestros aviadores oyeron grandes explosiones y vieron densas columnas de humo negro, lo cual hace suponer que se produjo la voladura de depósitos de municiones.

Nuestros aviones arrojaron 7.500 kilos de explosivos.

A las tres de la tarde, cincuenta aparatos de caza que salieron a cooperar a las operaciones que el ejército de Levante realizaba por Singra, atacaron sobre Sarrión a seis bimotrices enemigas, siendo entonces los nuestros acometidos por escuadrillas de aparatos alemanes "Schmid", en unión de los cuales entablaron combate otros cazas facciosos, tipo "Fiat", que estaban igualmente en el aire, huyendo, al parecer, y siendo derribados dos "Schmid".

Nota facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional:

"Barcelona fué agredida hoy por dos veces por la aviación facciosa, que en ambas ocasiones lo hizo desde 5.000 metros de altura.

La primera agresión la realizaron minutos antes de las ocho de la mañana seis trimotrices italianas "Sabota". Una de las bombas por ellos lanzadas cayó dentro de la Cárcel Modelo, en la galería sexta, precisamente ocupada por presos fascistas, originando la muerte de tres de éstos y ocasionando heridas a otros.

El segundo ataque aéreo ocurrió poco después de la una y media de la tarde. Estuvo a cargo de cinco aviones del mismo tipo. Las cifras totales de víctimas de estos bombardeos son las siguientes: en Barcelona, 41 muertos y 77 heridos. En Badalona, 4 muertos y 14 heridos.

En Reus hubo, a consecuencia de los bombardeos del lunes, 38 muertos y 55 heridos.

Unos evadidos relatan los crímenes del fascismo en la zona facciosa

Arganda. — Hemos tenido ocasión de saludar a los muchachos que se han evadido del campo faccioso últimamente. A todos ellos se les nota una gran alegría por encontrarse en nuestro campo.

Cuentan que hasta que llegaron a nosotros pasaron grandes apuros. Son procedentes del Ejército que operaba en Asturias en defensa de la libertad, siendo hechos prisioneros cuando los invasores entraron en aquella región.

Al preguntarles si allí se han cometido muchos crímenes, todos contestan, a la vez, atropelladamente.

—Muchos, no dicen—; muchos. A Gijón, tan pronto como fué de ellos, vinieron de Valladolid unos grupos de falangistas, los cuales se encargaron de limpiar la población de "rojos". En aquellos días, por caminos y carreteras aparecían gran número de cadáveres. A pesar de emplear tan criminales procedimientos, la moral de la población civil, tanto en Asturias como en Vigo,

les es completamente adversa, no recatándose de hacer en público manifestaciones en contra suya.

En cuanto a la situación económica, dicen que es bastante mala, y que, a pesar de la falta de medios, se les esquilma constantemente con suscripciones patrióticas. En la retaguardia existe plato único a doble precio, y la diferencia va a aumentar los fondos para gastos de guerra. E pero y la selección de obreros han sidog randísimos. Las fábricas de producción normal se encuentran cerradas, funcionando únicamente las que están al servicio de la guerra. El campo está muy poco trabajado por la falta de brazos y por miedo a que les sean arrebatados los productos, y por eso se siembra lo indispensable para poder comer el campesino y sus familiares.

Las relaciones existentes entre los partidos políticos son poco cordiales, y muy especialmente entre falangistas y requetés.

Los soldados se hallan distanciados de Falange, dándose el caso de que al hacerles prisioneros a éstos muchos les dijeron: "Sed lo que queráis, menos falangistas."

Por último, manifiestan que la po-

blación civil mantiene muy malas relaciones con las fuerzas invasoras extranjeras, pues cuando éstas llegan a un pueblo los desalojan de sus hogares.

En los domicilios de los enemigos del régimen siguen hallándose monedas de la plata y calderilla y algunas armas

Madrid. — La Policía ha practicado bastantes registros de elementos desafectos al régimen, a quienes se encontró en sus domicilios crecidas cantidades en plata y calderilla, y a algunos también armas de fuego.

Reunión de los Socialistas vascos

Barcelona. — Días pasados se reunieron todos los elementos representativos del socialismo vasco actualmente residentes en Cataluña.

Asistieron representantes de las Agrupaciones de aquel territorio; el Comité Socialista de Euzkadi, los concejales de elección popular, los consejeros del Gobierno vasco y todos los que han tenido una representación del Partido Socialista en la vida de aquella región, ante en orden a la guerra como en las funciones inherentes a la retaguardia.

Asistieron también los diputados señores Zugazogitia, por Vizcaya, y Amilibia, por Guipúzcoa. Por la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista estuvo presente su secretario general, Lamóneda. Los consejeros que fueron del Gobierno vasco contestaron a las interpeleciones que se les hicieron con acopio de datos. El Comité Socialista dió su conformidad a los trabajos de estos consejeros hasta el punto en que después de la evacuación de Bilbao, se produjeron una serie de hechos que determinaron divergencias hondas.

Los representantes de las Agrupaciones expresaron su opinión y en todos prevaleció el deseo de establecer un programa de actuación y de aportación de todo cuanto pueda contribuir a la victoria del pueblo español. El punto más delicado de los examinados se refiere a las actividades del Gobierno vasco.

Coincidieron los socialistas vascos en su deseo de seguir siendo celosos defensores de la autonomía de Euzkadi.

Quedó ratificada la confianza de los reunidos en sus representantes todos, desde los consejeros a los miembros del Comité. Manifestaron concretamente la repulsa indignada contra los culpables del llamado Patco de Santona, tralación infame que puso en poder del enemigo buena parte de la juventud vasca, que ha sabido combatir por la causa del pueblo.

Finalmente se trató del problema de los evacuados vascos, y pronunciaron discursos los señores Zugazogitia, que expresó su pensamiento en relación con los acuerdos adoptados, de conformidad con ellos, y Lamóneda.

Seguientemente se dieron por terminadas estas deliberaciones, que han puesto una vez más de manifiesto la madurez de los socialistas vascos, que siguen siendo uno de los puntales del socialismo español.

EXTRANJERO

LLEGAN A GINEBRA VARIOS POLITICOS EUROPEOS

Ginebra. — Esta mañana llegaron, procedentes de París, los señores Eden, Delbos y Spaak.

Delbos recibió, a las diez de la mañana, al ministro rumano de Negocios Extranjeros, señor Micesco.

Retrato al minuto

Un periódico italiano se ha dirigido a sus lectores para preguntarles su opinión particular a propósito del duce. "¿Cómo cree usted que es Mussolini?" A contestar la encuesta ha acudido también Mussolini. "Yo mismo—ha dicho—ignoro cómo soy y con más motivo tiene que ignorarlo el público. Esta encuesta debe reanudarse dentro de 50 años".

Mussolini se equivoca. El público italiano, el público que lo soporta y le escucha, tiene motivos sobrados para saber cómo es y y quién es el dictador de Italia.

Pero su curiosidad no se satisface con tan poco. ¿Quiere saber el público italiano cómo es Franco? Un pintor venido de Roma llamado Musachio ha hecho el retrato del "generalísimo". Por el parecido no basta. Franco ha enviado al pintor un mensaje que dice así:

"Ante el avance de la revolución comunista, que es acción destructora, triunfa solamente el movimiento que reúne las energías del pueblo, elevándole a lo más alto de grandeza y justicia. En esta cruzada por la civilización de Europa, el pueblo italiano adquiere el puesto de honor en vanguardia y su jefe, Mussolini, fué el gigante creador de esta gran obra.

En el momento que la España nacional decide y gana sobre su suelo una importante batalla para el porvenir de Occidente, el mundo se inclina también ante la grandeza de Italia imperial y ante el genio de su Duce, iniciador de la cruzada. A Italia, a su Rey-Emperador y a su Duce, España envía con un saludo, el testimonio de su profunda amistad."

¿Cómo cree usted—después de leído el adulador mensaje—que es Franco? Sencillemente así, tal y como está en el retrato; con la mano en la cadera y todo.

NANKIN ES BOMBARDEADO POR LA VIACION CHINA

Tokio. — Cinco grandes aviones chinos han bombardeado Nankin. Más tarde, las autoridades han manifestado que el bombardeo lo habían efectuado nueve aparatos. Algunas bombas cayeron en el aeródromo, destruyendo varios aviones japoneses y un depósito de gasolina.

LA SOCIEDAD DE NACIONES SE REUNE EN SESION SECRETA

Ginebra. — A las once de la mañana se reunió en sesión secreta el Consejo de la Sociedad de Naciones, procediendo a redactar el orden del día. Se ocupó también de algunos asuntos de escaso interés internacional.

Mañana por la tarde celebrará sesión pública. Los diplomáticos se han dedicado durante el día de hoy a entrevistas previas en busca de caminos de conciliación.

MOVIMIENTO NACIONAL CONTRA LAS ASPIRACIONES COLONIALES DE ALEMANIA

París. — El Instituto Colonial francés ha lanzado un llamamiento, dirigido a todas las fuerzas vivas de la nación, para comenzar, a partir de mañana, una acción intensa a través del país, para convencerlo de la verdad absoluta de que ceder a las reivindicaciones coloniales alemanas equivale a dar a Alemania los más temibles medios de guerra.

Firman el documento numerosas personalidades, entre las que figuran el general Gourau, el senador y embajador Berenger, el ayudante Lacaze y Delmont, ex-subsecretario de Estado en Colonias.

Influencia comercial alemana en Bilbao

En Inglaterra se acoge con alegría la victoria republicana de Teruel Convicción de la intervención extranjera en el campo rebelde

LA VICTORIA DE TERUEL

El "Manchester Guardian" escribe: "Ahora que se afirmó la victoria de los leales, es cuando más importancia se concede a la batalla de Teruel. En efecto, algunos observadores, simpatizantes de Franco, se inclinan por conceder a la batalla importancia histórica, refiriéndose a ella como una "especie de Verdún", y resaltando que supone un obstáculo para los planes de Italia y Alemania de asegurar su posición en el Mediterráneo occidental.

Desde el punto de vista puramente británico, se recibe con alegría la noticia de la victoria republicana de Teruel, y la de la potencialidad militar de los leales, pues aleja la posibilidad de una acción que se consideraría necesaria si alemanes e italianos llegaran a afianzarse en España.

La batalla de Teruel ha influido notablemente en la opinión a favor de los gubernamentales. Por otra parte, se considera que ya ha desaparecido la influencia del extremismo, y que la ayuda del comunismo a los leales no reviste el carácter de intervención, al estilo italiano o alemán, en el campo de Franco.

Hablando en términos generales, se considera la batalla de Teruel como una contribución a la seguridad de la Europa occidental, aun para los observadores que sentirían una simpatía natural por la causa rebelde si no estuvieran comprometidos los intereses vitales de la Gran Bretaña.

CONTINUA LA INTERVENCION

Continúan llegando a los rebeldes—sigue diciendo el "Manchester Guardian"—provisiones de material de guerra, así como pilotos, artilleros, mecánicos y otros especialistas. Llegan aeroplanos militares de Alemania en vuelos sin escala. Salen de Alemania inmediatamente después de oscurecer, atraviesan el Jura Suizo y, a gran altura, atraviesan el sur de Francia, cruzando los Pirineos por varios puntos. Siempre que se intenta comunicar con ellos por medio de la telefonía sin hilos, apagan inmediatamente las luces.

LA INVASION ALEMANA DE BILBAO

Los alemanes están haciendo un esfuerzo especial para asegurar su posición política y económica en Bilbao. Invierten capital en las industrias de Bilbao, en parte para contrarrestar la influencia comercial de Inglaterra. Han iniciado una vigorosa propaganda progermánica, usando como base el Consulado alemán en Bilbao. Circular por todo el territorio fascista folletos nazis en español, se fomentan en Bilbao cursos de alemán con marcada tendencia política y se proyectan films nazis.

El esfuerzo italiano es semejante, aunque tal vez menos afortunado, por ser más impopulares que los alemanes, al parecer, porque son más numerosos y porque han ido mucho más allá en sus pretensiones de ser los "salvadores" de España, pretensión que ha producido malestar especial, por el hecho de que los rebeldes no creen que España esté "salvada".

El pesimismo cunde, tanto entre los alemanes como entre los italianos. Unos y otros están descontentos del curso de la guerra. Ha sido un gran desengaño para ellos que el año 1937 haya finalizado sin acer-carles a la victoria.

LA RIVALIDAD REBELDE

A diferencia de los leales, que han conseguido una unidad poderosa en sus filas, entre los rebeldes persiste la desunión política. El conflicto entre Franco y Falange (el gran organismo de propaganda nacionalista inspirado por ideas nazis) ha desaparecido de la superficie, pero continúa existiendo. Los observadores alemanes e italianos atribuyen a las disensiones internas de los rebeldes el curso defectuoso de la guerra. Con este motivo existe mucho descontento entre los oficiales alemanes e italianos, que tampoco tienen esperanza de que la situación mejore en un futuro próximo.

Los artículos suben de precio en la España rebelde, y el descontento popular resultante contribuye a engrasar las filas de Falange.

Un mo

Parece

Londre transmite a propósito de la tentativa portuguesa y controlada largo guesa.

La pañola re a fines de estallar en algunas pañolas. Parece que debe a la joz una prematur

La posus traba se descompiot.

En Po facciosas cauciones dades fr sido con tugal el lado dur ciudades, cualquier didas pre hasta fin

Hasta nada sob ras las las medic las que el complot descomter

Ceástro las bom

AL SER E DUCE U

París. — ha facilitada mañana, a explosión en Villejois. Por post que el acc Laboratorio rector esta y bombas de so de las re nadas con Se dice q diez perso LAS VICTI

Villejois. da en el a varios kiló dos los cris diatas que En el mo bía en el h litar, el qu graños del identificac los cuales

GOBI

EN EL IN COMENZA DEL INT

Ayer visi rector del señaanza de con el objet llegado a nu to del Est obras que se de dicho Ins taler el int nifios y de Esta es portancia q

Un movimiento revolucionario en Portugal y la zona fasciosa

Parece que el complot se malogró por una acción prematura registrada en Badajoz.

Londres. — La Agencia Reuter transmite los siguientes detalles a propósito del rumor según el cual había sido descubierta una tentativa de sublevación en Portugal y en el territorio español controlado por los fasciosos a lo largo de la frontera portuguesa.

La policía portuguesa y la española rebelde se enteraron de que a fines del corriente mes debería estallar un complot en Lisboa y en algunas grandes ciudades españolas cercanas a la frontera.

La policía continúa febrilmente sus trabajos y anuncia que pronto se descubrirá toda la trama del complot.

Catástrofe provocada por las bombas fascistas francesas

AL SER EXAMINADAS SE PRODUCE UNA TREMENDA EXPLOSION

Paris. — La Prefectura de policía ha facilitado la noticia de que esta mañana, a las diez, se produjo una explosión en un taller de pirotecnia, en Villejois.

Por posteriores noticias se sabe que el accidente ha ocurrido en el Laboratorio municipal, donde el Director estaba examinando granadas y bombas de las recogidas en el curso de las recientes pesquisas relacionadas con el complot fascista.

Se dice que han resultado muertas diez personas.

Las víctimas y daños de la explosión

Villejois. — La explosión ocurrida en el laboratorio fué oída desde varios kilómetros a la redonda. Todos los cristales de las casas inmediatas quedaron destruidos.

En el momento de la catástrofe había en el laboratorio un químico militar, el químico principal, dos fotógrafos del servicio criminalista de identificación y diez soldados, todos los cuales han perecido.

GOBIERNO CIVIL

EN EL INSTITUTO VAN A COMENZAR LAS OBRAS DEL INTERNADO PARA BECARIOS

Ayer visitó al Gobernador el Director del Instituto de Segunda enseñanza de Castellón, D. José Sos, con el objeto de comunicarle que ha llegado a nuestra capital el arquitecto del Estado que va a dirigir las obras que se han de realizar dentro de dicho Instituto, con el fin de instalar el Internado para becarios de niños y de niñas.

mento escolar la República, para que puedan recibir enseñanza los hijos de la clase humilde, que hasta ahora no ha podido cumplir este goce, por escapar a sus posibilidades económicas, constituyendo uno de tantos privilegios que sólo podían disfrutar los ricos.

Esto demuestra una vez más el interés que el Gobierno tiene puesto en propagar y mejorar la cultura de España, no obstante los múltiples asuntos que continuamente reclaman toda su atención con motivo de la guerra.

El Director del Instituto está entusiasmado con esta mejora que va a introducirse en Castellón, y que servirá dentro de poco para poder elevar esos espíritus inquietos de la juventud que por su inteligencia ha logrado obtener una beca para seguir avanzando en los estudios superiores.

Es muy sensible—dice el conocido Pierre Dominique en "La República" periódico de un republicanismo muy atenuado—que la paz solamente pueda ser mantenida por las armas. Pero no puede decirse que la culpa sea de los Estados democráticos.

Cuando surgió en 1935, el conflicto anglo-italiano, a consecuencia de la invasión de Etiopía, la marina inglesa, envejecida, se hallaba en malas condiciones, principalmente por falta de municiones; la aviación británica era inferior a la italiana y el ejército inglés estaba esquelético.

En Octubre de 1935, una vez más las dos democracias anglo-sajonas y la República francesa, sin rearmarse aún, se encontraban en presencia de tres potencias totalitarias, empeñadas ya en un vasto programa de rearme.

Ante esto no podemos asombrarnos de que Italia llevara la mejor parte contra Inglaterra en 1935-36; que Alemania volviera a ocupar Renania en Marzo de 1936; que Berlín y Roma, ante la faz del mundo, intervinieran en España y que el Japón haya invadido China sin declaración de guerra.

EL REARME ANGLO-FRANCO-NORTEAMERICANO

Los tres Estados democráticos han reaccionado después.

M. Pierzat ha dado en "Paris-Midi", como cifras medias del esfuerzo del rearme anglo-franco-norteamericano, las que copiamos a continuación:

Inglaterra: 150 millones de francos diarios; Norteamérica, 100; Francia, 50. Total: 300 millones de francos diarios.

Nueve mil millones mensuales. No conozco las cifras de los países germano-italo-japoneses, difíciles de saber, ya que estas tres naciones dictatoriales guardan sobre esto el mayor secreto; pero por lo que se sabe—principalmente por los presupuestos italiano y japonés—son éstos tan pobres que los dos juntos no igualan al francés.

Podemos decir que los Estados totalitarios no se aproximan, ni lejanamente, a las cifras anglo-franco-norteamericanas.

Norteamérica ha decidido hacer un gran esfuerzo. Lleva a su presupuesto de guerra 419 millones de dólares, o sean más de doce mil millones de francos, y a su presupuesto de marina 570 millones, es decir, diez y siete mil millones de francos.

ventud que por su inteligencia ha logrado obtener una beca para seguir avanzando en los estudios superiores.

PREPARANDO LA CONSTITUCION DE LOS NUEVOS CONSEJEROS MUNICIPALES

Dentro de breves días, el Gobernador publicará una Orden circular dirigida a todos los pueblos de la provincia, a la que se tendrán que ajustar para la constitución de los Consejos municipales que por cualquier circunstancia hubiera necesidad de procederse a su reorganización.

Esta circular contendrá, entre otros, los siguientes puntos:

La antigüedad legal de los organismos; el número de afiliados de cada uno de ellos; los antecedentes políticos y sindicales de los consejeros que se propongan; el decreto de incompatibilidades recientemente publicado y la antigüedad de hecho de las organizaciones.

El raro fenómeno meteorológico de anoche

Tan solo es dable presenciar aquí las auroras boreales dos o tres veces cada siglo

Barcelona. — La aurora boreal de anoche, visible en toda España, fué observada por los centros meteorológicos de Cataluña.

El fenómeno es excepcional en nuestras latitudes y sus efectos serán estudiados inmediatamente. En el Observatorio del Ebro se registró un aumento de siete grados en la temperatura. Este suceso es frecuentísimo en las zonas polares y en Noruega se observa con frecuencia. No es debido a causas locales y está relacionado con las grandes manchas que se observan estos días en el sol, ya que el fenómeno magnético Polar tiene influencia sobre el magnetismo terrestre.

Esta mañana el Observatorio del Ebro nos ha facilitado una nota diciendo que el fenómeno de anoche

fué uno de los espectáculos más emocionantes que ofrece la naturaleza y que en nuestras latitudes difícilmente se nos presenta más que dos o tres veces por siglo. La aurora se presenta en forma de gigantesco abanico, abierto hacia el cielo y de rayos ligeramente convergentes sobre el polo magnético de la Tierra. El intenso fulgor rosáceo, atravesado por multitud de bandas de luz, muy blancas y brillantes, cual si procediesen de potentes reflectores enfocados hacia el cenit, se elevaban hasta unos treinta grados sobre el horizonte, en una anchura casi doble a las bandas, cambiadas con frecuencia de posición, difuminándose unas mientras se formaban otras a su lado.

Las auroras polares han alcanzado en algunas ocasiones hasta 600 kilómetros de altura, y éstas suelen ser siempre de algunos centenares de kilómetros de ancho, lo que demuestra que aun en estos altos niveles hay vestigios de atmósfera. La causa de las auroras polares ha nacido, generalmente, en los países cercanos al Polo, y son muy raras en nuestra latitudes.

Las estaciones meteorológicas inglesas señalan el paso de un meteoro

Londres. — Anoche se contempló en Inglaterra el espectáculo de la aurora boreal.

Las estaciones meteorológicas han señalado el paso de un meteoro.

Una ciudad noruega tuvo durante la aurora boreal una ciudad diurna

Oslo. — Toda la Noruega meridional ha admirado la aurora boreal, de una magnífica amplitud. La ciudad de Rjukan ha estado alumbrada durante varias horas como en pleno día.

El raro y maravilloso fenómeno de la aurora boreal también fué observado anoche en Castellón.

Aquí, sin duda por un efecto de refracción motivado por la niebla existente a aquella hora, la coloración de la aurora boreal mostraba un tinte rojizo bastante pronunciado. Por la misma razón, los conos de luz se vieron difuminados, presentándose a la vista de los observadores como dos amplias masas compactas.

Lo inesperado del fenómeno—del que en absoluto se carecía de noticias—y la intensidad de la coloración roja, produjeron general desorientación, inclinándose la mayoría a admitir la posibilidad de que fuese ello debido a la existencia de dos grandes incendios, de proporciones descomunales.

Afortunadamente la explicación técnica ha disipado los infundados temores anoche abrigados.

LEÑA

Para cocina y hornos. Razón: Plaza Sixto Cámara, 40.

Obra

Campesino y artesano. Aportando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno, le demuestras al mundo, una vez más, que estás estrechamente ligado con nuestros hermanos de los frentes. Campaña de Invierno.

Los Estados democráticos preparan su defensa contra la brutalidad fascista

Lo que se gasta en el rearme impuesto por las dictaduras

COMO HA REACCIONADO EL JAPON

¿Cómo reacciona el Japón ante esto? Mostrando su inquietud. El más claro, y también inteligente, de los textos que sobre el asunto tenemos, es el "Komukin", que dice: "Los Estados Unidos no tienen, para evitar la crisis económica, más medio que las armas".

Si los lectores japoneses pueden quedar satisfechos con la explicación, allá ellos. Sea de buen conformar; pero podían meditar sobre lo que más adelante dice el periódico:

"Pedimos al pueblo americano que revise su actitud y no considere al Japón como un enemigo eventual."

Nos parece, les parecerá seguramente a los norteamericanos, que para esto lo más sencillo hubiera sido que los japoneses no hubiesen ido a Pekín, a Shanghai, a Nankín.

Una vez más, por seguros que de sí mismos pueden estar, por penetrados del carácter divino de su pueblo y de la grandeza de su misión, la inquietud se cierne sobre sus propósitos.

EL DINERO Y LA GUERRA

Mussolini decía hace algún tiempo, en un artículo que recibió en "Il Popolo d'Italia", que el dinero no basta para hacer la guerra. Puede ser cierto, aunque no es menos verdad que el dinero proporciona el material. Ahora bien, la inteligencia, el valor y el número quizás no faltan en Italia, pero tampoco carecen de ellos las potencias democráticas que, además, tienen dinero.

No estamos en los tiempos, en que, siendo iguales los valores en materia de dirección, prevalecía el número casi siempre, en que la victoria era, fatalmente, para el ejército más nutrido.

Puede decirse que hasta la guerra de 1914 las potencias tuvieron un armamento igual. Lo mismo en 1870 que en las guerras de la revolución y del Imperio, la cantidad de cañones y fusiles de los dos adversarios se equilibraban al igual que la relación entre el número de cañones y de hombres. Por eso, la victoria era cuestión de dirección y de masa de combatientes que intervenían en las batallas.

En las primeras campañas de la República se impuso Francia por el número y la táctica de ataque. Hasta 1813 fué cuestión de mando. Pero a pesar del genio de Napoleón, en

1813-14 y 15 se pierde la partida a causa de la cantidad de adversarios.

En 1866 la victoria prusiana se debió a la calidad del Mando.

En 1870, al número y al valor del Mando en la primera parte de la guerra y al entrenamiento de los ejércitos alemanes y a la calidad del Mando en la segunda. Pero a partir de 1914, el material toma una importancia cada vez mayor. Por lo tanto, el dinero. Hoy, mucho más claramente que en 1914, con preferencia en dos dominios: el aire y el mar. En esos dos manda el material.

Ahora bien, el mundo entero observa este hecho asombroso: un país pobre como Italia, obligado a importar y pagar al contado, casi todo lo que entra en la fabricación de un avión, sin olvidar el petróleo, es más fuerte en materia de aviación que nosotros, cuando su potencial industrial es mucho más débil, y se paga el lujo de cuatro acorazados de 35.000 toneladas, dos botados el año anterior y otros dos en construcción y doce cruceros que elevaron la cifra de los suyos de 23 a 35, igualándose con nosotros.

Esto quiere decir que Francia no ha aprovechado una superioridad financiera e industrial que podían darle la superioridad, frente a Italia, en el aire y en el Mediterráneo, pero quiere decir también que la dictadura italiana hace una política de agresión que esclaviza y explota al pueblo con este fin.

HAN CAMBIADO LAS CIRCUNSTANCIAS

Esto nos obliga a pensar en el futuro. Además, no podemos escoger. Tenemos dos amigos: Inglaterra y América.

Nosotros no toleraríamos que estos dos amigos empeñaran todas sus fuerzas por defendernos en caso de peligro; y ellos tampoco podrían tolerar que nosotros no contribuyéramos con todos nuestros esfuerzos en esta empresa de protección colectiva.

¿Sacaría yo la conclusión de que este acuerdo no escrito, este juramento que no ha resonado en los oídos de los países totalitarios, pero que sus conciencias han percibido perfectamente, supone para nosotros, los franceses, el mantenimiento de la paz social y el desarrollo de una política financiera digna de este nombre?

Desde luego. Es cosa evidente.

Heraldo de Castellón

Consejo Provincial

REUNION DE LA PONENCIA PREPARATORIA DE LA ASAMBLEA DE ALCALDES

Finalizado el plazo para presentar informes sobre el problema de Abastos, hoy se reúne la Ponencia nombrada por el Consejo provincial para examinar los escritos recibidos.

Inmediatamente emitirá dicha Ponencia el dictamen correspondiente que será estudiado en la proyectada Asamblea de Alcaldes de la provincia, cuya fecha de celebración aún no ha sido señalada.

HOSPITAL PROVINCIAL

Ha ingresado en el Pabellón de observación de dementes del Hospital provincial, Gilberto Vidal Prats, natural de Vistabella.

LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGO EN DEPOSITARIA

Rafael Luis.
Gala Rosa Arroyo.
E. Falcada Traver "La Gavina".
Joseph Añols.
Jaime Albert.
Consejo Metalúrgico.
Fernando Schleich.
Agustín Sella.
Ramo de Construcción C. N. T.

CONSEJO MUNICIPAL

LA SESION DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde accidental, camarada Perona, se abre la sesión a las seis y media de la tarde.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se procede al despacho de oficio.

El Consejo queda enterado de un oficio del Gobernador civil, en el que comunica haber elevado consulta a la Dirección General de Administración local, sobre la elevada a dicha autoridad por el Consejo.

Queda enterado de otro oficio del Gobernador sobre el orden y desarrollo de las sesiones, y de otro de la misma autoridad sobre atenciones de la Escuela del Trabajo.

Asimismo queda enterado el Consejo de una circular inserta en el "Boletín Oficial" de la provincia, sobre medidas contra los precios abusivos de diferentes artículos.

Fueron aprobadas dos relaciones de gastos por desplazamiento de varios consejeros a distintos puntos.

En despacho extraordinario se aprobaron dos expedientes de veindad.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El consejero Hernández Camión formula el ruego de que se dé más visibilidad a las flechas indicadoras de los refugios y que en ellos se pongan guardias, para evitar abusos e incidentes enojosos.

Sin otros asuntos que tratar, se levantó la sesión a las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

PARTIDO COMUNISTA (S. E. de la I. C.)

Se convoca a todos los afiliados a la importante Asamblea que se celebrará el próximo domingo, a las diez y media en punto de la mañana, en el local del Partido.

Orden del día:

1.º Unidad obrera.

- Partido Unico del Proletariado.
- Acción común de U. O. T. C. N. T.

Informante, Albelda.

EN LA ALCALDIA

El alcalde accidental, camarada Perona, ha permanecido durante toda la mañana de hoy en la Diputación, donde ha asistido a la reunión que se ha celebrado en dicho centro, relacionada con el problema de abastos, como miembro de la Ponencia nombrada por el Consejo provincial para examinar los informes presentados.

MAÑANA HABRA PESCADO

Resueltas de momento las dificultades en la adquisición de combustible para las barcas de pesca, mañana podrá adquirirse en las proporciones normales pescado en el mercado de nuestra capital.

LIBRETAS PERDIDAS

Juan Solsona.
Juan García, U. Soviética, 104.
Entréguense en el retén de la Guardia municipal, para su devolución a los titulares.

CARTERA EXTRAVIADA

Ha sido encontrada en la vía pública una cartera conteniendo algunos papeles y retratos y una pequeña cantidad en certificado de plata. Se le entregará a la persona que acredite ser su dueño en la Secretaría de este Consejo municipal, en donde se halla depositada.

Sindicato de Policía Rural. Castellón

AVISO IMPORTANTE

Con el fin de activar el cobro de los recibos pendientes del año 1937, se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios que no hayan satisfecho su importe, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 26 de los corrientes, de 9 a 13 horas.

Transcurrido dicho plazo se cobrarán por la vía de apremio, con los recargos correspondientes.

Castellón 17 de Enero de 1938.

El Presidente,
RAMON CLAROS TORRES.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Esta mañana se ha visto en el Palacio de Justicia, el juicio oral de la causa seguida a Valentín Bellés Rull, acusado del delito de adhesión a la rebelión.

El Tribunal de Derecho estaba integrado por el señor Aragonés, en funciones de presidente y los magistrados señores Lambardi y Avinent.

Ha defendido al procesado el letrado señor Gil Maties.

El veredicto ha sido favorable, dictando el Tribunal sentencia absolutoria.

EL FASCISMO EN BERLINA

"Ante Dios y ante el Angel custodio"

Los académicos elegidos por el "generalísimo" para representar la farsa del respeto a la cultura, juraron en Salamanca no dar a torcer su enderezado brazo fascista. La fórmula del juramento es bien sencilla y no deja de ser pintoresca. "Juro ante Dios y el Angel custodio, servir y perpetuar a España bajo el Imperio de la tradición que encarna el patriótico camino en su continuidad, hoy representada por nuestro caudillo".

Con esta frase queda a salvo el requisito formal por el cual quedan convertidos en académicos los que jamás lograrían de otra manera serlo: duques y marqueses, condes y vizcondes. La nueva Academia, que se llamará Instituto de España, nace bajo la invocación del Angel Custodio y la promesa de seguir un camino trazado por el "generalísimo". En pos de él van los recientes académicos. ¿A dónde los conduce Franco por los mil vericuetos de su capricho? Franco los lleva camino de Málaga. A Málaga acaba de llegar un antiguo amigo del "caudillo", el recitador González Marín. No sabemos cuánto tiempo tardará el recitador en escalar ese escalón académico. Probablemente poco. El designado González Marín merece una poltrona en la inmortalidad. Allí podrá lucir sus habilidades sin engañar al público, como lo ha hecho en un festival organizado recientemente en el teatro Cervantes de Málaga. Al salir al escenario "hizo mención de la victoriosa gesta de Teruel en términos entusiásticos".

"Durante una hora estubo declamando versos de esta índole". Bien merece, en pago de tan difícil misión, sentarse y hasta co-dearse con los inmortales, que tal vez con su sola presencia o a la más leve caricia de su tacto no se muestren del todo insensibles.

LA URBANA

Compañía Anónima de Seguros a primas fijas RAMO DE VIDA

Habiendo sufrido extravío la póliza número 96.655 de La Urbana sobre la vida de don Miguel Vivas Silvestre y doña Dolores Guiral y Soler, en fecha 17 de Marzo de 1900, se anuncia al público por este anuncio único para que la persona que la posea se presente con ella a justificar su derecho a la misma en el domicilio de esta Compañía en Madrid, calle de Alcalá, número 43, en el término de treinta días a contar desde la fecha de este anuncio, bien entendido, que pasado dicho plazo, sin que se haya presentado la referida póliza, quedará anulada y sin valor ni efecto alguno y en su lugar se expedirá un duplicado de la misma.

En Madrid a 26 de Enero de 1938 y por Poder de La Urbana, don Cefelino Cabrero.

Ta política exterior de los países nórdicos

Estocolmo. La prensa sueca dedica sus comentarios al debate parlamentario sobre la política exterior, en el curso del cual el ministro de Negocios Extranjeros declaró con

ceder especial importancia "a los trabajos preparatorios para asegurar a los países nórdicos una paz inquebrantable y completa y su independencia nacional".

El conocido leader socialista sueco Federico Strom ha pronunciado un discurso en el que ha interpretado las palabras del ministro en un sentido favorable al concierto de una alianza militar entre los Estados nórdicos y declarando él mismo ser partidario de dicha alianza.

El discurso de Strom ha producido sensación, ya que, hasta ahora, los socialistas suecos se mostraban hostiles a todo compromiso. El "Social Demokraten", órgano del socialismo, publica un artículo declarando que Strom no será desmentido por sus compañeros de partido.

Los periódicos de otras tendencias preconizan la utilidad de una alianza que englobe a Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia.

Interrogado sobre la cuestión de una alianza militar de los países nórdicos, el ministro de la Guerra ha declarado que se trata de una cuestión de política exterior y que dicha idea ha tropezado siempre con grandes dificultades.

Los laboristas piden que se prohíba exportar material bélico para los japoneses.

Londres. Una delegación del Consejo Nacional del Trabajo fue recibida por Neville Chamberlain, que celebró con ella una extensa conferencia.

Se ha publicado una nota sobre la misma en la que se dice que Van Clitrine y los diputados laboristas Dellas y Noel Baker pusieron en conocimiento del Jefe del Gobierno las resoluciones acordadas por el partido obrero inglés y el movimiento obrero internacional sobre el conflicto chino-japonés.

Pusieron de manifiesto al señor Chamberlain el punto de vista del Consejo Nacional sobre la situación creada en el Extremo Oriente por la invasión del Japón, recomendando al Gobierno británico tome la iniciativa de una acción concertada y eficaz con otras potencias especialmente interesadas para que se ponga fin a este conflicto mediante la prohibición de operaciones financieras, tales como empréstitos o créditos a favor del Japón y embargo de las importaciones de mercancías japonesas.

Igualmente pidieron que se prohíba la exportación de material de guerra al Japón.

El jefe del Gobierno les ha contestado que observa con la mayor atención el giro de los acontecimientos.

Teatro Municipal

FUNCION BENEFICA

Se celebró ayer la función a beneficio del Socorro Rojo, pro campaña de invierno para contribuir a la adquisición de prendas de abrigo con destino a los combatientes.

El Teatro se vió animado y los artistas que tomaron parte en la velada, todos ellos de los Espectáculos Sanghay, pusieron a contribución del mejor éxito, su esforzado empeño artístico, siendo todos reiteradamente aplaudidos, por su brillante actuación y el desinteresado desprendimiento de su concurso a tan simpático acto.

Cooperativa Naranja Unión Agrícola

AVISO

Se pone en conocimiento de los socios de esta COOPERATIVA que se les haya cogido naranja hasta el 31 de Diciembre pasado, pueden pasar por estas oficinas a partir del día VEINTE Y SIETE del corriente mes para percibir el CINCUENTA POR CIENTO del valor asignado.

Por la Cooperativa Naranja "Unión Agrícola",
EL PRESIDENTE.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Castellón

Por orden de la Superioridad, se amplía el plazo de matrícula oficial de primero y segundo curso de los estudios del Magisterio, Plan Profesional, en esta Escuela Normal, terminando dicho plazo el día 5 del próximo mes de Febrero.

Castellón 24 de Enero de 1938.

El Director,
RAFAEL LBALAGUER.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

En el número correspondiente al día 25 del actual, esta publicación inserta un extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo Provincial en las sesiones extraordinarias de los días 10 y 11 y ordinaria del 14 del corriente mes.

Garnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CARAS BALA, 118

CASTELLON

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 2 y 9 Enero de 1937